
香港文匯報訊（記者 黃萃

華）早前決定將由出售物業轉

型 為 收 租 的 SOHO 中 國

（0410），再次計劃出售物

業，集團首席執行官張欣昨天

表示，目前在低利率環境下，

樓市市道暢旺，是出售物業的

好時機。
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香港文匯報訊（記者 胡若璋 兩會報道）近期，關
於「房貸利息抵扣個稅」的傳聞不斷。市場普遍認
為，房貸利息抵扣個稅一舉多得。不僅可加速消化房
地產庫存，有利解決目前商品房庫存高企和結構過剩
的突出問題，降低經濟金融風險，還能切實增加城鎮
居民可支配收入，提升消費能力。全國人大代表、越
秀集團（0123）董事長張招興出席兩會期間建議，當
前應加快研究推出房貸利息抵扣個稅政策，有限額減

免個人所得稅。
一直以來，房貸利息是工薪人群的主要支出，因此也是

個稅改革必須考慮的因素。張招興表示，從國內外經驗來
看，購房貸款利息抵扣個稅有助於刺激市場回暖。目前美
國、荷蘭、丹麥、比利時、愛爾蘭和瑞典等國均允許按揭
利息全部或部分抵扣，多數發揮了明顯成效。內地方面，
上海、天津、重慶等地先後在1998年金融危機和2008年金
融危機中在不同程度上推行類似政策，總體上取得了不錯
的效果。

政策須平衡各收入群
張招興認為，目前應該着力解決公平原則，優先選擇目前

房地產庫存高企的城市（如瀋陽），根據當地居民收入水平
限定抵扣上限，並針對購買首套或首改的自住房居民率先實
施。
在這調整過程中，政策設計要注意與納稅人的負擔能力相

匹配，平衡高中低不同收入人群的抵扣水平。一定程度上，
適度讓利於中低收入家庭，防止高收入者利用政策避稅。此
外，還應分類分段，根據不同的收入群體，採用不同的抵扣
操作模式。
「在現有分類徵收的前提下，針對個稅由所在單位代扣代

繳的普通工薪階層，可採取申報抵扣制；針對自由職業者或
農民工群體，採取先交後返制」，張招興同時還補充表示，
最重要的莫過於，配套政策要及時跟進，保障政策落地實
施。

越秀促推房貸利息扣稅
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香港文匯報訊（記者 吳婉玲）TCL通訊
（2618）昨公佈其未經審核的2016年2月及
首兩個月手機及其他產品銷量。2月的手機
及其他產品總銷量為473.7萬台，同比增長
7%。
其中海外市場的手機及其他產品銷量為

457.2萬台，同比增長15%；中國內地市場的
銷量則為16.5萬台。2月智能終端銷量為

224.3萬台，佔集團當月總銷量的47%。今年首兩個
月手機及其他產品累計銷量達1,051.3萬台，而智能
終端累計銷量則達577.9萬台。

香港文匯報訊 中信股份（0267）表
示，由於鐵礦石價格持續下跌，去年再為
中澳鐵礦項目計提減值撥備，相關金額在
15億美元至17億美元（稅後）（約117億
港元至132.6億港元）。中信指，雖然減
值撥備屬非現金項目，但仍會影響公司將
於3月公佈的2015年盈利。
該公司於2014年為中澳鐵礦項目計提了

137億港元減值撥備，同年淨利按年下降17.7%至
398.34億港元，當年因收購母公司資產帶來利好
抵消了部分不利影響。

中信中澳鐵礦減撥備117億

鐵
礦

TCL通訊上月總銷量增7%

香港文匯報訊（記者 吳
婉玲）全球旅客外遊次數增
加，帶動航空事業迅速增
長，香港飛機工程（0044）
行政總裁鄧健榮昨表示，行
業同時面對很多機會和挑
戰，愈來愈多航空公司將維
修業務外判，但OEM的零

件製造商有意進入售後市場，亦形
成競爭。

航空業受惠旅遊暢旺
鄧健榮說，有調查估計全球飛機

維修收入可以由去年的600億美
元，增加至10年後的900億美元。
而空中巴士或波音飛機廠生產飛機
數量亦有所上升，空中巴士生產商
估計未來20年全球需要32,600架
飛機，而當中四成需求於亞太地

區，可見有良好商機。
隨着科技進步，新式飛機所需的

維修次數相對較少，但鄧健榮認為
行業整體發展仍正面，因為整體飛
機數量有上升。他續指，亞太區在
飛機維修方面的能力和競爭愈來愈
大，新建飛機維修庫亦有所增加。

建三跑利發展新業務
對於香港機場興建第三條跑道，他

認為可增加飛機升降量，公司有信心
可以帶動業務上升，並希望可以有更
多空間以配合公司發展新業務。港機
工程昨公佈，去年全年純利4.64億
元，按年跌19%；每股盈利2.79元；
第二次中期息1.1元，全年共派1.7
元，按年減少19%。期內總收益
120.95億元，按年升1.4%；營業淨
溢利3.39億元，按年跌22.8%。

2014年完成收購的港機（美洲）
於去年錄得1.58億元虧損，鄧健榮
解釋，因2014年尾至2015年初有
大型合約結束，故影響業績。同
時，座椅業務仍需要投入時間，目
前已獲國泰確認旗下26架A350客
機會使用其座椅，並於2017年付
運。他估計，座椅業務不會在一兩
年內發展成熟。
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港機：機會增多帶來競爭

香港文匯報訊 361度國
際（1361）昨宣佈去年度業
績，受惠內地運動服飾行業
回暖，集團去年營業額升
14.1%至 44.59 億元（人民
幣，下同），權益持有人應
佔溢利上升30.2%至5.18億
元，每股盈利25分，派末

期息每股5.3分，同比增76.7%；
連同中期息共 10.3 分，按年增
28.75%。

361度全年多賺30%
集團指出，去年主要產品組別

銷量持續改善。其中，鞋類產品
銷量及平均批發售價均錄得明顯
增長，銷售佔總營業額的比例增
加至42.3%，與服裝銷售42.5%接
近。另外，童裝收益延續強勁走
勢，增長16%至5.89億元，佔集
團營業額的13.2%，反映童裝業務
已建立成熟的客戶基礎，且增長
潛力巨大。

童裝增長潛力巨大
集團去年毛利為18.23億元，按

年增加 14.17%，毛利率維持在
40.9%。回顧期內，受惠於平均批

發售價增加及主要原材料價格下
跌，鞋類的毛利率增加2.3個百分
點至約40.9%。然而，服裝市場競
爭激烈，導致服裝業務的毛利率由
43%下降至40.9%。童裝業務的毛
利率屬穩定，僅增加約0.3%個百
分點至41%。
不過，去年行政開支增加85.7%

至 3.78 億元，佔集團營業額約
8.5%，上年度為佔5.2%。對比上
年，增幅主要由於集團在往年做了
非經常性的減值虧損撥回1.11億
元，以及添加研究與開發開支及折
舊成本所致。
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內地運動服飾業回暖

■鄧健榮指行業同時面對很多機會
和挑戰。 張偉民 攝

SOHO中國趁旺市售物業
擬月底賣上海「世紀廣場」

■ 左 起 ：
SOHO 中國
總裁閻岩、
董事長潘石
屹，以及首
席執行官張
欣。
黃萃華 攝

董事長潘石屹指，集團計劃今月底出售個別項
目，暫定為上海「世紀廣場」項目。他指，內

地一線城市市道興旺，出售物業對集團有幫助；未
來會考慮出售非核心項目，但要視乎項目的銷售，
亦未知會出售多少物業。上海「世紀廣場」目前已
全數出租，日租金為每平米10元（人民幣，下
同）。

無意發展海外收租業務
SOHO目前主要發展上海和北京寫字樓市場。潘
石屹稱北京寫字樓租金水平較上海好，主要是因為
政府減少功能土地的供應，令寫字樓供應減少、價
值提升，相信未來租金會上升。集團今年會有3個
項目落成，其中兩個位於上海，一個位於北京，相
信集團租金收入會繼續增加。張欣指，上海及北京
分別佔集團的辦公樓面積六成及四成。集團無意發
展海外收租物業業務。

至於「SOHO3Q」的共用辦公室業務，總裁閻岩
指這會是集團未來的增長重點，已開設 11 個
「SOHO3Q」中心，未來會與綠地集團或其他發展
商合作，開拓更多中心。集團不會購買物業發展，
將以輕資產業務模式發展。
另外，集團早前已發30億元人民幣債，令外幣債
佔整體債務比例下跌至16%，現時債務結構健康。
SOHO中國去年純利錄得 5.38 億元，按年跌

86.82%，每股基本盈利10.4分，不派末期息，但派
特別息34.8分。集團表示，純利大跌是因為集團從
銷售物業轉變到持有出租物業，令收入減少。不含
投資物業淨評估增值的核心純利為4.23億元，按年
跌 76%，核心純利潤率約為 42%，毛利率約為

74%，按年升24個百分點。

奧園料去庫存政策續推
另一內房公司中國奧園（3883）主席郭梓文昨於
業績發佈會上表示，政府目前制定的房地產政策均
以去庫存為主，相信中央再推出調控措施時，仍以
不影響去庫存工作為主；三四線城市未來會面對去
庫存壓力，或需要兩三年時間紓緩壓力。一二線城
市剛性需求大，加上人口持續增加為市場帶來強大
的購買力。集團去年完成合約銷售151.7億元，今
年的可售貨值298億元，集團指有信心去化率維持
55%至60%，料今年銷售會按年增長10%至15%。
中國奧園全年純利微增0.3%至8.12億元。

■張招興建議加快推進房貸利息抵扣個稅。 胡若璋 攝
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香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）深圳
正在摸底樓市「配資」，密切關注部分地區房地
產行業融資風險，計劃推出措施，打擊發放貸款
作為房屋貸款首付的行為。
深圳金融辦日前下發《關於商請提供防範房地
產行業金融風險相關材料的函》中表示，「現針
對深圳市房地產交易過熱，銀行機構、P2P小額

貸款公司等機構相繼參與『首付貸』、高槓桿放
貸，放大金融風險的現狀，研究如何進一步防範
金融風險」。
深圳金融辦要求對深圳地區的P2P、小貸公司

涉及眾籌買房、「首付貸」或其他涉及高槓桿房
貸進行摸底排查，並「梳理相關企業的名單、數
量、產品模式和涉及金額」。一位權威知情人士

指，「在大致摸清楚深圳樓市的配資後，要開會
商討具體的監管思路及如何進一步防範風險」。
知情人士稱，該函中已經透露出一個消息，就
是廣東省監管部門正在通過各種方式摸底「首付
貸」。監管部門將要求商業銀行對於住房貸款申
請嚴格審查，如果首付資金來自高槓桿融資類貸
款，則不應發放。

深圳擬打擊「首付貸」


